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校对 石晶11

12月8日至10日，国际滑联
短道速滑世界杯北京站将在首都
体育馆进行。12月4日下午，中
国短道速滑队在首都体育馆进行
了首次官方训练。本站世界杯，
中国队派出6男6女共12名队员
参赛，北京冬奥会冠军任子威时
隔两年也将在北京回归国际赛
场。任子威称，走下领奖台一切
从零开始，他也从未把自己当成
明星或冠军运动员。

本赛季前两站世界杯，中国
短道队拿到4枚金牌，其中有3枚
来自接力项目。主教练张晶介
绍，接力项目竞争激烈，各个队伍
都非常重视。从前两站世界杯
看，中国队在接力项目上配合越
来越默契，张晶也希望队员们在
家门口能有更好的发挥。

“一切从零开始”
时隔两年任子威回归

11月28日，中国短道队公布
了世界杯北京站参赛名单。6名
男队员为任子威、林孝埈、刘少
昂、刘少林、李文龙和孙龙，6名女
队员为范可新、公俐、臧一泽、王

欣然、徐爱丽和王晔。与前两站
世界杯阵容不同的是，北京冬奥
会冠军任子威将在北京回归国际
赛场。

北京冬奥会后，任子威一直
处于休整状态。本赛季前两站世
界杯，任子威也没有参加。任子
威称，由于恢复训练时间较短，自
身体能和能力水平感觉与目标还
存在一定差距，跟教练组商量后
便放弃了前两站世界杯。

本周末即将进行的世界杯北
京站，将是任子威近两年来首次
参加国际赛事。12月4日是世界

杯北京站的首个官方训练日，中
国短道队也在下午4点上冰，训
练持续了不到一个小时，任子威
看上去很放松。

“对我个人而言，我是没有包
袱的。”任子威称，从领奖台上走
下来，就意味着重新开始，“我从
没把自己当作明星或是冠军运动
员，每一场比赛都全力以赴，在赛
场上展现出所有的能力。”

被问及如何看待“复出”之
战，任子威笑着说“不是复出，我
也没退役”。任子威称，从目前体
能和技术来说，自己在长距离上

的恢复比不上北京冬奥周期，短
距离恢复得相对快一些，但他会
努力训练，也相信状态会越来
越好。

任子威、范可新等老将的回
归，对中国短道队来说非常重要。
主教练张晶表示，作为大赛经验
丰富的老运动员，任子威、范可新
等人在训练中非常认真，是年轻
队员的榜样，“训练过程中，他们
注重抓细节，也会把相关经验传
授给小队员。”

接力竞争激烈
中国队配合愈发默契

本赛季前两站世界杯，中国
队共拿到4枚金牌，其中3枚来自
接力项目——— 前两站男女2000
米混合接力冠军，第二站男子
5000米接力冠军。随着任子威
的回归，中国队接力阵容更为强
大，也让外界充满期待。

作为前两站世界杯主力接力
队员，刘少昂透露，队伍训练时接
力练得比较多，从加拿大两站世
界杯回来后，大家经常会一起研
究比赛录像，从中查找不足，补强
短板。

任子威也表示，从他进入国
家队开始，中国队接力项目成绩
就非常好，“这么多年基本跑不出
前三名，每一代中国队员都非常
重视这个项目。”

在张晶看来，队员们之所以
重视接力项目，是因为荣誉感和
责任感。“团队是一个魂，大家都
是围绕这个精神和魂去准备。中
国运动员的心和魂都在这里，这
也是他们能够把这个项目打到淋
漓尽致的一个重要原因。”张晶
说，接力是体现队伍整体实力的
项目，当下竞争非常激烈，各支队
伍都下了很大功夫，交接、对抗能
力是每一次训练课不可或缺的
环节。

张晶介绍，通过前两站世界
杯能看出中国队在接力方面的优
势，“很多队员也都是第一次磨
合，他们以前相互之间没有打过
这样的配合。”世界杯第二站过
后，张晶能感觉到队员们配合越
来越默契，也达到了锻炼、磨合的
目的。她希望，在这个基础上，队
员们能彼此更加熟练，更好地了
解对方，这样才能跟荷兰、韩国、
加拿大等接力强队去对抗和提
高。 本报综合

短道速滑世界杯北京站周五开赛

任子威回归补强中国队速滑接力

本报综合消息 卡塔尔
亚洲杯将于2024年1月12日
至2月10日举行。中国男足将
于12月17日在上海集中，搭乘
民航班机飞赴本次海外拉练
地阿联酋阿布扎比。从抵达
阿布扎比至明年1月7日移师
亚洲杯举办地卡塔尔多哈，国
足将进行近3周的训练，其间
计划参加4场国际热身赛。虽
然之前国足曾计划于12月29
日和明年1月6日分别与阿曼
队和印度队热身，但因球队近
期临时调整了备战计划，因此
最终的热身方案仍有待主教
练扬科维奇确认。

与此前出征世预赛36强
赛首个客场比赛地泰国曼谷
一样，国足此次西征，将全程
搭乘普通民航班机。“一切从

简、节俭出行、按需保障”也将
成为国足在新周期外出集训、
参赛必须坚持的原则。

国足连续两次将亚洲杯
前的备战地安排在阿布扎比，
还有一个重要原因，那就是在
北半球的冬季，阿联酋是各国
球队最心仪的集训地之一。
那里不仅气候适宜，草皮质量
也非常优越。中国队在那里
训练，不仅能够提前适应西亚
的气候环境，还能方便约战热
身对手。

按照先前的计划，国足将
在阿联酋进行4场热身赛，其
中他们计划于12月29日与阿
曼队热身一场，接着于明年1
月6日与印度队热身。国足之
所以能与这两支球队迅速取
得联系，主要得益于扬科维奇

与这两队的主帅同为塞尔维
亚籍教头。

不过，与印度队的比赛能
否如期进行，还有待确认。这
是因为国足在36强赛中韩比
赛结束后，调整了亚洲杯备战
计划。球队最初计划于12月
10日集中，在上海训练1周后
再前往阿联酋。但受部分国
脚分别要参加足协杯决赛、亚
冠比赛等因素影响，全队将集
中日延至12月17日，教练组也
要相应调整本期海外拉练及
热身赛的细节。因此国足在
阿联酋期间的热身计划仍存
在相当的变数。国足在阿布
扎比拉练期间，将固定在一座
训练基地内进行训练，球队会
尽可能将热身对手邀请到本
队集训地或与集训地相近的

场地内进行比赛。
国足会派出怎样一套阵

容参加本届亚洲杯，也是备受
外界关注的话题。考虑到球
队本次海外拉练时间较长，且
要参加4场热身赛，期间有可
能出现新的伤病号，国足教练
组很可能会征调26至28名球
员参加新一期集训。他们中
的绝大多数球员都来自国足
11月集训及两场36强赛比赛
的阵容。而像蒋光太等因伤
病原因缺席上期集训的球员，
只要身体状况良好，都将重新
归队。不过，那些因非伤病问
题缺席过去几期集训与比赛
的球员，就很难进入球队本期
集训阵容了。在对个别位置
人选进行斟酌后，扬科维奇最
快将于本周内敲定出征人选。

出征卡塔尔亚洲杯一切从简 热身赛对手存变数

国足集训阵容最快本周敲定

周琦回归 广东男篮迎两连胜

CBA争冠重回“辽粤对决”？
本报综合消息 时隔958

天，周琦终于重新站上了CBA
的赛场，他用场均15.5分8个
篮板和1.5次封盖的数据，为
新东家广东队带来了常规赛
第二阶段的两连胜。

12月4日，广东男篮坐镇
主场以122比115战胜福建男
篮。周琦出战23分钟得到17
分10个篮板的两双数据，一度
帮助球队将领先优势拉开到
20分以上。对于周琦来说，重
回CBA的这条路并不平坦，和
新疆男篮的纠葛以及他自己

在国际赛场上的伤病，让他的
回归一拖再拖。不过，周琦终
究还是克服了种种困难，尽管
目前的状态距离曾经那个国
内联赛的“大魔王”还有差距，
周琦并不着急，“还是要慢慢
适应，稳扎稳打。”

对于杜锋教练和广东男
篮来说，能够在赛季只打了10
场比赛的阶段就迎来周琦的
回归，算是一件值得庆幸的
事。而一个健康的周琦，对如
今这支颇为年轻的广东男篮
所带来的提升也是显而易见

的。而不少广东球迷，已经开
始期待重回CBA的周琦，能够
帮助广东男篮杀回CBA总
决赛。

广东男篮取得第二阶段
的两连胜之后，已经凭借着一
波五连胜稳住了联盟第二的
位置。能够排在他们身前的
球队，也只有赛季至今依旧保
持不败的辽宁男篮。

如今周琦的回归，让杜锋
在内线上有了更多的依靠，唯
一存在的变量就是广东男篮
的这些年轻球员，在比赛中还

会出现起伏，甚至是突然“断
电”的情况。但从这两场比赛
来看，周琦和球队的化学反应
正在向一个理想的方向发展。
而周琦自己也希望能够帮助
这支“十一冠王”赢得更多荣
誉，“冠军对我来说肯定是重
要的，因为广东队的底蕴非常
强，来了之后在球迷氛围、球
队环境、硬件设施上在国内都
是非常好的。在这种环境下，
大家对你的期待值高是肯定
的，压力大也是正常的。”

任子威（右）和队友在训练中。

“问题俱乐部”
多了两周缓冲期
12月19日仍未达标
将失去中超下赛季参赛资格

本报综合消息 随着2024年日
益临近，新赛季中超联赛核审工作也
在有序进行。按照中国足协此前的通
知，12月5日是各家俱乐部递交准入
材料的最后截止日。然而，目前尚有
多家俱乐部未能完全达到准入标准，
为此中国足协也特地给这些俱乐部多
留了两周的缓冲期，让他们可以充分
准备相关材料。

截止到12月4日上午，中超、中
甲、中乙联赛绝大多数俱乐部都提交
了各自准入材料。不过，不少俱乐部
提交的仅仅是基础材料，并未能按要
求提供《2023赛季俱乐部全额支付球
员薪酬确认表》和《2023赛季俱乐部
全额支付工作人员薪酬确认表》。在
这种情况下，足协将最终的截止日期
推迟了两周，也就是从原来的12月5
日推迟到了12月19日。届时，如果仍
有俱乐部无法达到准入标准，则将失
去征战下赛季联赛的资格。

下赛季中超的准入工作正在进展
中，而联赛的开赛时间则已经确定。
在上周进行的职业联赛工作会议中，
中国足协明确新赛季的中超联赛将于
2024年3月1日正式开打。新赛季中
超联赛参赛队数量仍维持在16支，中
甲联赛16支，中乙联赛20支。2025赛
季中乙联赛将继续有序扩军。


